

## **UNE COURSE POUR SAUVER LA VIE D'UN GARÇON**

**2 Rois 4:1-44**

### **LEÇON 310 – Cours des Jeunes**

**VERSET DE MEMOIRE: "Donnez, et il vous sera donné: on versera dans votre sein une bonne mesure, serrée, secouée et qui déborde" (Luc 6:38).**

#### **Une Veuve En Difficulté**

Par les miracles qu'Elisée avait opérés à travers la foi en Dieu, il avait prouvé au monde qu'il était un homme de Dieu. Lorsque les gens sont en difficulté, ils savent où aller chercher du secours.

Une veuve était en difficulté. Son mari, l'un des prophètes dans l'école des prophètes dont Elisée était le chef, mourut en la laissant sans sou. Quand ses fils étaient sur le point d'être vendus à cause des dettes, elle cria à Elisée pour le secours. Elisée n'avait pas d'argent. Sa vie était consacrée au service des autres, et il n'avait eu le temps d'épargner du trésor sur terre. Mais cela ne signifia pas qu'il ne pouvait pas venir en aide à la femme. Elisée avait quelque chose qui avait plus de valeur que l'argent. Il avait la foi en Dieu. Et il était disposé à utiliser ce qu'il avait pour aider la veuve.

L'Apôtre Jacques écrivit: "La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde" (Jacques 1:27). Certaines personnes s'efforcent de se garder des souillures du monde, mais elles pensent qu'elles n'ont pas de temps pour visiter les nécessiteux. Elisée pratiquait cette "religion pure". La veuve était venue à la personne indiquée pour de l'aide.

#### **L'Huile Augmentée**

Tout ce que la veuve avait dans sa maison était un vase d'huile. L'huile n'était pas en grande quantité; et si elle la vendait, cela ne lui rapporterait pas beaucoup d'argent. Mais Dieu allait augmenter cette huile pour démontrer Sa puissance, tout comme Il avait augmenté l'huile de la veuve qui avait nourri Elie quand tout le pays manquait de nourriture.

Les fils de la veuve furent envoyés emprunter tous les vases vides, les casseroles et les seaux qu'ils pouvaient obtenir des voisins. Peut-être que la veuve se demandait ce qu'Elisée pouvait faire avec tous ces récipients vides. Mais elle obéit à l'homme de Dieu, et vit peu après la bénédiction qui découlait de son obéissance. Seule avec ses deux fils, la veuve fit ce qu'Elisée lui avait demandé de faire. Elle commença à verser l'huile de son propre petit vase dans un autre vase vide. Quand un grand récipient était plein, elle regardait dans son vase et constatait qu'il était toujours plein. D'où venait toute cette huile? Elle versait dans un autre vase, et peu après c'était plein; et ensuite un autre, et encore un autre. Il y avait toujours autant d'huile qu'il y en avait au commencement.

Ceci était incontestablement un miracle de Dieu. L'huile coulait jusqu'à ce que chaque récipient dans la maison fût plein. Alors l'huile s'arrêta. Ils s'empressèrent d'aller dire à Elisée ce qui était arrivée. Il ne fut pas surpris. Il savait ce que Dieu ferait. Elisée avait la foi; la femme fut obéissante; et Dieu a augmenté la quantité d'huile. Elisée envoya la veuve vendre l'huile qu'elle possédait en ce moment; et avec l'argent, elle pouvait payer toutes ses dettes, et en avoir encore assez pour elle-même et ses fils, pour continuer à vivre.

#### **L'Huile De L'Esprit**

Nous pouvons aussi apporter des vases vides au Seigneur à remplir. Nous pouvons nous donner comme des vases vides, et sentir l'huile du Saint-Esprit couler dans nos vies. Mais les vases doivent

être vides ; vidés de nos propres désirs et de notre volonté. Peut-être que le vase de quelqu'un pourrait être plein d'orgueil, d'un désir pour les choses du monde ou pour de l'argent. L'Esprit de Dieu ne se mêlera pas à de telles choses.

Nous devons être vidés du "moi", purifiés par le Sang de Jésus à travers la sanctification ; et ainsi, nous sommes préparés pour que l'Huile du Saint-Esprit coule dans nos vies. Elle coulera abondamment, si nous nous abandonnons totalement au Seigneur.

### **L'Accueil A L'Homme De Dieu**

A proximité de la route où Elisée marchait, pendant qu'il œuvrait pour le Seigneur, vivait une famille pieuse qui était heureuse de le recevoir dans leur maison. C'était considéré comme une courtoisie pour les gens d'inviter quiconque serait de passage devant leur maison, si c'était le soir et que celui-ci avait besoin d'un lieu où passer la nuit. Mais quand la femme réalisa que Elisée était un homme de Dieu, elle prépara une petite chambre, avec un lit, une table et une lampe, pour qu'il soit à l'aise quelle que soit l'heure à laquelle il arriverait chez eux. Elle voulait lui rendre ce petit service comme au Seigneur.

Ton cœur est-il ouvert pour que tu puisses inviter le Sauveur à demeurer avec toi? As-tu une place pour Lui, pour qu'Il soit toujours le bienvenu? Jésus ne forcera personne à L'accueillir; mais combien content Il est de trouver un cœur préparé pour Lui, où Il est toujours bien accueilli, où quelqu'un n'est jamais trop occupé pour Lui demander d'entrer ! Le Seigneur donne toujours une bénédiction lorsqu'Il vient pour demeurer dans le cœur.

### **La Récompense De La Femme**

Elisée apprécia l'accueil qu'on lui témoigna dans cette petite maison, et il voulut faire quelque chose pour les gens qui avaient été si bienveillants envers lui. Il demanda à la dame si elle aimerait qu'il parlât au roi pour elle, ou user de son influence pour lui procurer quelques faveurs. Mais elle était satisfaite du lieu où elle était, vivant au milieu de son propre peuple, et n'avait pas de faveur à demander. Elisée désirait toujours l'aider. Guéhazi se serait peut être plus habituer à la famille plus qu'Elisée, car il savait qu'ils avaient un ardent désir d'avoir un fils; ainsi, Elisée appela la femme et lui dit qu'elle allait devenir mère. Elle ne pensa pas qu'il fût sérieux, et le désir de son cœur était si ardent qu'elle ne considéra pas cela comme une affaire à prendre à la légère. Elle lui répondit: "Non! Mon Seigneur, homme de Dieu, ne trompe pas ta servante!" Mais Elisée disait la vérité, et au moment prévu elle eut un fils. Pense à la joie qu'Elisée procura à ces gens, qu'il rencontra au cours de ses voyages! Partout où il allait quelqu'un bénéficiait de sa visite.

### **La Mort De L'Enfant**

Quelques années plus tard, quand l'enfant avait grandi, il alla dans le champ où travaillait son père avec les moissonneurs. Soudain, il commença à éprouver de grandes douleurs dans la tête et fut ramené à la maison. Et il mourut. Quel coup dur cela était pour sa mère qui avait eu une si grande joie au sujet de son fils pendant des années! Son fils était mort – mais sa foi ne l'était pas.

La mère chagrinée se hâta vers Elisée pour avoir du secours. Il la vit venir et envoya son serviteur la rencontrer. Il pouvait remarquer qu'elle était en difficulté, mais Dieu ne la lui avait pas révélée. La femme, cependant, ne se contenta pas de parler avec le serviteur. Elle était venue voir l'homme de Dieu ; et elle ne s'était pas arrêtée jusqu'à ce qu'elle parvînt à lui. Comme elle s'agenouillait aux pieds d'Elisée, il sembla que son chagrin était trop grand pour elle. Elle craignait que la grande joie qu'elle avait eu ne finît par la déception. Elle souffrait en ce moment plus qu'au moment où elle n'avait pas eu un fils. Elisée donna à Guéhazi son bâton et l'envoya vers le garçon défunt ; mais la

mère ne voulait pas quitter Elisée. Elle connaissait la puissance de Dieu qui était sur Elisée, mais elle n'était pas sûre de Guéhazi.

Elisée consentit à se rendre, avec elle chez elle. En chemin, ils rencontrèrent Guéhazi qui revenait et qui dit que l'enfant était vraiment mort. Mais Dieu voulait opérer un miracle. Dans la petite chambre que la femme avait préparée pour Elisée, était étendu l'enfant sur le lit d'Elisée. Elisée commença à prier. Elie avait une fois ramené un garçon mort à la vie et Elisée n'avait-il pas reçu une double portion du pouvoir qui avait été sur Elie? Sûrement, Dieu allait opérer un autre miracle à travers Son fidèle serviteur. Comme Elisée s'était allongé sur l'enfant, il sentit que le corps se réchauffait. La vie était revenue dans le corps du garçon. Quel jour de joie ce fut dans cette maison quand Dieu prouvait Sa puissance!

### **Les Coloquintes Sauvages**

Pendant ses tournées, Elisée revint à l'école des prophètes à Guilgal. Les étudiants traversaient des moments difficiles à cause d'une sécheresse dans la région. Pour obtenir de la nourriture, certains parmi les jeunes hommes étaient allés dans les champs cueillir des herbes, et avaient cueilli des coloquintes sauvages. Quand les hommes se mirent à manger, ils remarquaient qu'ils mangeaient du poison. Encore une fois Elisée était tout près pour secourir. Quelle chance qu'Elisée était toujours tout près quand on avait besoin de lui ! Le Seigneur est toujours tout près pour nous aider quand nous avons aussi besoin de Lui, si seulement nous vivons pour Lui plaire et si nous Lui demandons de demeurer en nous. Elisée avait dit aux jeunes prophètes de mettre un peu de farine dans le pot et tout irait bien. Ils firent ainsi, et finirent leur dîner sans un quelconque mauvais effet.

### **Les Pains Multipliés**

Dieu pourvoyait aux besoins de Ses prophètes en temps de mauvaises récoltes. Un homme vint donner à Elisée vingt pains et quelques épis. Les pains étaient en petite quantité, et peut-être qu'Elisée pourrait les manger tout seul ; mais il était désireux de les partager avec les jeunes hommes affamés. Il avait l'esprit de partage. Jésus dit: "Donnez, et il vous sera donné: on versera dans votre sein une bonne mesure, serrée, secouée et qui déborde" (Luc 6:38).

Guéhazi pensait que ceci était une quantité trop petite pour être mise devant 100 personnes, mais Elisée lui dit d'aller et d'obéir parce que Dieu avait promis qu'il y en aurait assez, et que même on en aurait de reste. Quand les pains étaient distribués, ils se multiplièrent tout comme les cinq pains et les deux poissons avec lesquels Jésus nourrit les 5.000 personnes. Tous ces 100 hommes avaient suffisamment à manger. Oui, et il en eut de reste, comme Dieu avait promis.

Elisée semblait ne jamais douter de la Parole de Dieu. Si Dieu parle, cela s'accomplit inévitablement. Dieu ferait beaucoup plus pour nous, si nous pouvons croire en Lui avec la même foi qu'Elisée avait. Dieu nous a fait beaucoup de promesses; et si nous tenons fermement à elles, si nous nous donnons entièrement à Lui, et croyons, nous aussi, nous jouirons des bénédictions de Dieu.

### **QUESTIONS**

1. Quelle était le problème de la veuve ?
2. Chez qui alla-t-elle pour avoir de l'aide ?
3. Qu'avait la veuve dans sa maison ? Et comment cela fut-il utilisé pour l'aider ?
4. De quoi l'huile est-elle le symbole dans la Bible ?
5. Comment obtiendrons-nous cette Huile dans nos vies ?

6. Quelle récompense était accordée à la femme qui prépara une chambre pour Elisée ?
7. Comment Elisée l'aiderait-il dans les années suivantes ?
8. Décris l'incident des coloquintes sauvages.
9. Que fit Elisée avec les pains et les épis qui lui étaient apportés ?
10. Pourquoi Elisée pouvait-il faire des miracles pour Dieu ?